

MININOTICIAS

Un publicación de los USG-UISG Comisión de Justicia, Paz e Integridad de la Creación.

JUNIO 2015 Vol. 9/No. 6



EDITORIAL: El mes de junio está marcado por la publicación de la anhelada Encíclica del Papa Francisco, Laudato Sí (sea alabado): sobre el Cuidado de nuestra Casa Común. Comienza con las palabras tomadas de Cántico de las Criaturas, de San Francisco, llamando a todos a dar gracias a Dios por la Creación que ha confiado a nuestro cuidado. Al hablar ante un grupo de sacerdotes en retiro el pasado 12 de junio, el Papa Francisco dijo que el hecho de que la encíclica fuera presentada a la prensa por el Card. P. Turkson, Católico, el Titular Metropolitano John Ziziulas de Pérgamo, de la Iglesia Ortodoxa, y Hans Joachim Schellhuber, un científico, hace hincapié en que necesitamos unidad en nuestros esfuerzos comunes por el cuidado de la Creación. En sus palabras finales en la conferencia de prensa, el Ortodoxo Metropolitano, declaró: "La amenaza que representa para nosotros la crisis ecológica traspasa o trasciende nuestras divisiones tradicionales. El peligro que enfrenta nuestra casa común, el planeta en el que vivimos, se describe en la Encíclica de tal manera que no deja dudas sobre el riesgo existencial que enfrentamos. Este riesgo es común a todos nosotros, independientemente de nuestras identidades eclesiásticas o confesionales.

Igualmente común debe ser nuestro esfuerzo para evitar las consecuencias catastróficas de la situación actual. Encíclica el Papa Francisco es un llamado a la unidad, unidad en la oración por el medio ambiente, en el mismo Evangelio de la Creación, en la conversión de nuestros corazones y nuestros estilos de vida para respetar y amar a todos y todo lo que Dios nos ha dado. Estamos agradecidos por eso." La encíclica es una maravillosa oportunidad para nosotros los Promotores de JPIC de reflexionar sobre un documento común que nos da una dirección clara para nuestra vida y misión. Para encontrar el texto en ocho idiomas, ir a http://w2.vatican.va/content/francesco/en/encyclicals/documents/papa-francesco_20150524_enciclica-laudato-si.html. http://w2.vatican.va/content/francesco/en/encyclicals/documents/papa-francesco_20150524_enciclica-laudato-si.html.

CLICK UNDERLINED BLUE TEXT TO OPEN A LINK

DENTRO DE ROMA

1.1 Laudato Sì—una fuerte motivación para el cambio. Te invitamos a ver un video corto e inspirador emitiddo por el canal del Vaticano Youtube y presentado en la conferencia de prensa para anunciar la nueva encíclica, *Laudato Si*. "Va a tener sentido si fortalecemos el trabajo de cambiar el paradigma que es el deterioro de nuestra casa común. Es el imperativo ...una revolución de la conciencia. "Una ecología integral implica dedicar algún tiempo para reflexionar sobre nuestro estilo de vida y nuestros ideales... y el futuro de nuestra humanidad".—*Enrique Orellana, de la OMI*

1.2 Los Misioneros Columbanos dan la bienvenida a la encíclica el Papa Francisco sobre el Medio Ambiente. Los Misioneros Columbanos dan la bienvenida y celebran la recién emitida encíclica del Papa Francisco sobre el medio ambiente, *Laudato Sì*. "Esta marca un momento histórico en la Iglesia como la primera encíclica en abordar la relación humana con toda la Creación de Dios. Laudato Sì profundiza las contribuciones de las declaraciones papales anteriores y los documentos que han abordado la relación entre los seres humanos y el mundo natural. "El texto completo de la declaración del Consejo General Columbano está disponible en: http://media.wix.com/ugd/e7a99a d9bb3fa229a74fee9ae32597e43639f3.pdf.

También te invitamos a ver un video sobre los Misioneros de San Columbano en: https://www.youtube.com/watch?v=2kmYBTzPJnI.

1.3 Promotores de JPIC Taller 2015 de Capacitación y registro en línea. Esto se llevará a cabo a partir de noviembre 18 a 21 en la Casa per Ferie Enrico De Osso, Via Val Cannuta 134, 00167 Roma. Se trata de un taller de cuatro días para los Promotores congregacionales de JPIC de tiempo completo y a tiempo parcial, recién designados. La capacitación incluye presentaciones de grupos grandes, así como discusiones en grupos pequeños para que los participantes compartan sus expectativas y desafíos como promotores de JPIC en sus congregaciones/institutos. Antes del taller, los participantes tendrán la oportunidad de visitar una obra al servicio de personas necesitadas o desfavorecidas. Los temas que se tratarán en el taller son: una visión general de JPIC, las estructuras congregacionales y de JPIC, la espiritualidad de JPIC y los votos religiosos, el rol de un promotor de JPIC, la Comisión JPIC y grupos de trabajo, redes de JPIC, la planificación del marco para un promotor de JPIC. Los participantes también tendrán tiempo para la reflexión personal, la oración compartida y la Celebración Eucarística.

Una cuota de **€250** por participante será recogida en la mesa de registro al momento de la llegada. Esta cubrirá

el hospedaje de tres noches en Casa De Osso, incluyendo el desayuno, almuerzo, cena y meriendas.

Para inscribirse en línea, por favor visite http://www.jpicroma.org/#!workshop-registration/c1s1o.

1.4 Los promotores de JPIC que dejan Roma. La Secretaría de la Comisión de JPIC desea dar las gracias y despedir a los siguientes promotores, quiénes han terminado su período de servicio en Roma y están desplazándose a otros lugares para prestar un servicio a sus congregaciones religiosas y a la Iglesia: Roxanne Schares, SSND, Victoire Munyerendana Chiharhula, MSOLA, Rita Raikuna, MS, Bridget Brady, MS, Gervase Taratara, CSSP, Joseph Rozansky, OFM, Vicente Felipe de la Orden de los Frailes Menores Capuchinos; Carmen Diston, IBVM. Ellos han servido activamente como Promotores de JPIC y miembros de la Comisión de JPIC. Les deseamos bendiciones y buena salud para mantener vivo su testimonio profético, como lo han hecho durante su estancia en Roma. Arrivederci!

1.5 Seminario sobre la Mujer y el Nuevo Testamento.



Marinella Perroni, uno de los fundadores de la Asociación de Mujeres italianas teólogos y ex presidente (2003-2013).

El 6 de junio de 2015, el Grupo de Trabajo Colaboración organizó un seminario sobre "La mujer y el Nuevo Testamento: La predicación apostólica en la Iglesia Primitiva," con Marinella Perroni como presentadora. En la inauguración de su exposición, Perroni dijo que "este es un momento nuevo para continuar una reflexión teológica, que por lo general comienza a partir de nuestra realidad vivida, en este caso de

las mujeres en la Iglesia. Este es un momento importante en la historia de la Iglesia porque las mujeres han visto y reconocido la injusticia y quieren hacer algo al respecto. "Hoy en día, existe un gran interés y entusiasmo por la reflexión hecha por las mujeres; hay interés político por lo que ocurrió en la predicación apostólica del primer siglo y en la tradición apostólica y la predicación del segundo, y podríamos utilizar esto como un contexto comparable al nuestro. Un resumen de la presentación está disponible en http://media.wix.com/ugd/e7a99a 3b30f8f96e5b4ad8a519f95ea1df5abe.pdf.

Para el audio completo de la presentación en italiano, visita https://soundcloud.com/patrizia-morgante/donne-e-nuovo-testamento-di-marinella-perroni-giug-no-2015mp3.

1.6 Petición de Oración. Sus oraciones serán apreciadas por la Congregación "Orden de la Compañía de María Nuestra Señora" (ODN) que está celebrando su Capítulo General del 1° al 31 de julio 2015, en su Casa Generalicia de Via Nomentana 333. Sor Rosa María Ramos, quien es la coordinadora de JPIC para la congregación y miembro el Grupo de los Promotores de JPIC hispano-portugués, les agradece por sus oraciones.

2. FUERA DE ROMA

2.1 Noticias e Informe de Nepal. Aris Miranda Diez



agradece a todos aquellos que han ayudado a la Fuerza de Tarea Camiliana (CTF) para movilizar recursos en favor de los sobrevivientes del terremoto en Nepal. La CTF es la

oficina de misión humanitaria de la Orden de los Ministros de los Enfermos, popularmente conocida como Camilos, que fue fundada en 2001 y tiene su sede central en Roma. La CTF en la India se formó durante la época de la catástrofe de las inundaciones en Uttarakhand en 2013 para ofrecer apoyo a las víctimas y continuó su apoyo durante varios desastres como el de Cachemira. Ante el llamado de Nepal, el mes pasado, hubo una buena respuesta de apoyo moral, espiritual y financiero. La misión de la CTF continúa en Nepal; ahora se están ultimando acuerdos con Caritas Nepal y la agencia gubernamental con el fin de continuar los esfuerzos de socorro en la zona. El gobierno de Nepal impuso recientemente regulaciones estrictas en esta materia. Por favor, busque el informe inicial sobre la operación en http://www.jpicroma.org/#!peace/c1bm9.

2.2 Día Mundial del Medio Ambiente, 5 de junio.

"Siete mil millones de sueños: un planeta, consume con cuidado", fue el tema de una celebración del Día Mundial del Medio Ambiente el 5 de junio de 2015. Es un llamamiento a la responsabilidad de cada uno de los siete mil millones de habitantes de la tierra para actuar sabiendo que nuestras acciones tienen un enorme impacto en nuestro medio ambiente.

Para esta ocasión, el Servicio de Noticias Católico produjo un video titulado "El catolicismo y el desafío de la ecología" este pone de relieve aspectos significativos de nuestra responsabilidad de cuidar la integridad de la creación.

2.3 Día Mundial de los Refugiados, junio 20. Hay más de 50 millones de refugiados en el mundo, la mayor parte los cuales son mujeres y niños. (http://www.un.org/en/events/refugeeday/). Los conflictos nacionales y regionales, la persecución de las minorías, los abusos contra los derechos humanos y las pobres condiciones de vida son algunas de las causas de los desplazamientos forzados internos, regionales e internacionales. El Secretario General de la ONU, Ban Ki-Moon, ha declarado lo siguiente: "La mayoría de los Refugiados del mundo—86%—viven en el mundo en desarrollo, en comparación con el 70% de hace 10 años. La mayor parte de estos países, han mantenido sus puertas abiertas a las personas en busca de seguridad, y han

EN RECUERDO DE LOS OBISPOS QUE FIRMARON EL PACTO DE LAS CATACUMBAS

(En 2015, cada edición del Boletín JPIC contará con un obispo que firmó el Pacto de las Catacumbas. En este número presentamos los obispos de África: Cardinal Bernard Yago γ Bishop Joseph Blomjous)

CARDINAL BERNARD YAGO, Abijan, Ivory Coast



Nacido en Paso de Yopougon, Costa de Marfil, el cardenal Bernard Yago fue ordenado sacerdote en 1947, trabajó en varios ministerios uno de los cuales fue como Consejero del movimiento Acción Católica en Abijan antes de ser nombrado arzobispo de la capital en 1960. Asistió al Con-

cilio Vaticano II (1962-1965) e hizo parte del comité preparatorio del Concilio. Jugó un papel importante en el Concilio como miembro de la Comisión para las Misiones y realizó una intervención sobre los Diáconos Permanentes en relación con el control de la natalidad. (Cfr Melissa J. Wilde, el Vaticano II: Un análisis sociológico del cambio religioso, Princeton University Press, 2007). El 2 de febrero de 1983, el Papa Juan Pablo II nombró a Yago como Cardenal con el título de San Crisógono, convirtiéndose en el primer cardenal de la Costa de Marfil.

BISHOP JOSEPH BLOMJOUS, M. AFR., Mwanza Tanzania



Nacido en Oisterwijk Países Bajos en 1908, el obispo Joseph Blomjous fue ordenado sacerdote por los Misioneros de África en 1934, fue nombrado Vicario Apostólico de Musoma-Maswa en 1946 y obispo de Mwanza, Tanzania en 1953. Participó en el Concilio Vaticano II como uno de los 311

obispos de África que asistieron a este evento hito de la Iglesia. Fue descrito como una persona ecuménica muy fuerte incluso antes de su participación en el Concilio. "El Obispo Blomjous se dio cuenta de que la división de la Iglesia era considerada por los africanos como una importación de los países europeos y que estaban empezando a reaccionar tan fuertemente contra ella como lo hacían contra otros bienes perjudiciales importados". (Cfr. Frieder Ludwig, *Iglesia y Estado en Tanzania: Aspectos de los cambios en las relaciones*, p. 76.

ESCRITURA DE PROYECTOS DE SUBVENCION Y RECAUDACIÓN DE FONDOS PARA PROYECTOS MISIONEROS

Un taller patrocinado por la Oficina de Ayuda Salvatoriana Internacional (SOFIA)

7 a 11 septiembre 2015

Roma, Villa María, en la cima de la colina de Gianicolo

Presentadores: Arnout Mertens, Ph.D. y Allen Sherry, FMS

Para más información y para registrarte, visita http://sofiaglobal.org/fundraisingworkshop.

Para cualquier duda, ponte en contacto +39 0668629204 o workshop@mailsds.org.

La fecha límite de inscripción es el 15 de julio, pero como el número de participantes está limitado a 50, se recomienda reservar con antelación.

demostrado una generosidad que a menudo va mucho más allá de sus medios. Hago un llamamiento a todos los Estados miembros y a nuestros socios en la sociedad civil para que hagan el máximo posible para apoyar a las naciones y comunidades que han dado la bienvenida a los desplazados forzados en medio de ellos".

Los últimos escenarios europeos para los solicitantes de asilo está empeorando y las autoridades políticas cierran sus fronteras o construyen muros en vez de abrir puertas como un acto de hospitalidad. Hay muchos religiosos y religiosas pueden hacer para cambiar la situación.

2.4 Una respuesta no violenta al racismo. Noticias del horrible ataque contra los miembros de la Iglesia Emanuel de Charleston - AME- el 17 de junio de 2015. Es otro signo trágico de nuestra cultura de la violencia, no sólo en América, sino también en otras partes del mundo. Un artículo de John Dear intenta dar una respuesta no violenta no sólo al racismo sino a todas las raíces sociales de la violencia. A quienes se sienten impotentes ante este tipo de atrocidades J. Dear les dice: "renuncia a la violencia, deshazte de tus armas, no te alistes en el ejército, renuncia a tu lealtad a hacer la guerra Estadounidense y resístete al cultivo de la violencia incluyendo su racismo, sexismo, avaricia corporativa, la guerra global, las armas nucleares y la destrucción del medio ambiente y busca la verdad de la no violencia activa". Lea el artículo completo en http://paceebene.org/2015/06/19/nonviolence-the-response-to-the-charleston-killings/.

3. NUEVOS RECURSOS

3.1 Cuidado de la Creación. Al dar la bienvenida a la Encíclica Laudato Sì, del Papa Francisco, este libro puede ayudarnos a digerir su contenido. *Cuidado de la Creación: Una Espiritualidad Franciscana de la Tierra* por Ilia Delio, OSF, Keith Douglass Warner, OFM, y Pamela Wood, consta de cuatro secciones, cada una de las cuales presenta una faceta de las amenazas a los

ecosistemas de la Tierra, la examina desde el punto de vista de la teología franciscana, y, finalmente, ofrece prácticas espirituales que se centran en "enfoques prácticos y manejables para reconectar con la Tierra y actuar en la relación justa." Después de examinar el asunto de la disminución de la biodiversidad de la Tierra, debido a la pérdida de hábitat y la explotación humana, los autores se preguntan: "¿Cómo pueden los seres humanos, como especie, forzar a tantas otras criaturas de Dios a la extinción? ¿Por qué como especie estamos desentrañando la integridad de la creación? En su raíz más profunda, nuestras crisis ecológicas derivan de nuestra creencia de que los seres humanos estamos de alguna manera por encima de o somos fundamentalmente distintos, o absolutamente superiores al resto de la creación. Esta presunción es incompatible con una visión del mundo franciscano. El libro es publicado por St. Anthony Messenger Press, Cincinnati, 2008. Lea la reseña del libro de Teresa Malcolm en http://www. renewedpriesthood.org/ca/page.cfm?Web ID=1217.

La edición española de este libro es ediciones Franciscanas de Arantzazu Oñatu, 2015.

4. EVENTOS JPIC EN SEPTIEMBRE

- Grupo Refugiados Migrantes: 10 de septiembre, de 3:00 - 5:00 pm en Fratelli
- Grupo Integridad de la Creación: 14 de septiembre, de 9:00 - 12:00 en las oficinas de la UISG
- Grupo Central de Promotores JPIC Inglés: 14 de septiembre, de 3:00 5:00 pm en Fratelli
- Reunión Grupo África: 18 de septiembre, de 15:30 en Misioneros de África
- Reunión Grupo de Colaboración: 24 de septiembre, de 3:00 - 5:00 pm, lugar TBD
- ICR en la FAO: 29 de septiembre, de 9:00 am-12:00 en el Centro Pasionista

Noticias Breves entrará en receso durante los meses de Julio y Agosto. Reanudaremos la publicación en septiembre de 2015.

Note: Please send a brief outline of information which would be useful to JPIC Promoters for publication in future issues of *Newsbrief* to jpicusguisg@lasalle.org.

Compiled and produced by the JPIC Commission Secretariat

Via Aurelia 476, CP 9099 Aurelio, 00165 Roma, Italy Tel: (39)06.6622929 Mobile: (39)3314348103

Email:jpicusguisg@lasalle.org

New Website Address: http://www.jpicroma.org